

# 永水っ子



校訓「やさしく かしく たくましく」 永水小ブログ

## 地獄と極楽

校長 佐々木祐介

現在は文明が発達し、便利すぎる社会となりました。これで私たちは幸せになれると思っていましたが、どうもそうでもないらしいです。

歩きながら、自転車に乗りながらスマートフォンを触ったり、赤信号を平気で渡ったり、割り込みをしたりなどマナーの悪い人が増えてきました。つまり、自分だけが良ければいい、いわゆる「自己チュー」の人が増えてしまいました。ついこの間も、霧島市のハロウィンイベントで、歩道の中心で飲食をしながら立ち話をしている複数の家族がいました。その横をとおり抜けようとしても歩けません。私を見ても避けてくれそうにもありません。仕方なく「すみません。通してください。」を言うと無表情で道を空けてくれました。その家族の子供もいましたので、そんな親の姿を見ていたと思います。どんな子供さんに育つのか心配です。

私は昔、道德の授業で担任の先生から「地獄と極楽」という話を聞きました。それはこんな話です。

『ある人が地獄に案内されて行くと、そこには大きなテーブルがあり、その上にはおいしそうなおちそうがいっぱい載っていました。しかし、そのテーブルに向かって人を見ると、どの人も骨と皮ばかりにやせ細って、目ばかりギラギラさせています。こんなにごちそうがあるのになぜだろうとよく見ると、体が椅子にしばりつけられていて、その手には長いはしを持っていました。その長いはしで食べようとしますが、長すぎてうまく口に入らないのです。食べようとあせればあせるほど思うようにならないので、ますます恐ろしい形相をして、お互いにらみ合っているありさまでした。

次に極楽に案内されて行くと、全く同じようなテーブルがあって、ごちそうがいっぱい載っています。そのまわりに座っている人の体は椅子にしばりつけられていて、その手には長いはしを持っていました。

状況は全く同じなのですが、そこに座っている人たちを見るとみんな豊かに太っていて、見るからに楽しそうな、幸せそうな様子なのです。

どういうわけだろうとよく見ると、そこの人たちは長いはしでごちそうをはさんでは、向かい側の人に「はい、どうぞ」と差し出しているのです。すると向かい側の人には「おいしい、おいしい」と食べては、今度は反対に、長いはしでごちそうをはさんで「はい、どうぞ」と向かいの人に差し出すものですから、お互いに、「すみませんね、ありがと、ありがと」と言って、本当に幸せそうな顔をしているというわけです。』

地獄と極楽との違いは、自分が社会の中で他の人とかかわって生きている存在であるということに気づいているか、いないかなのです。

子供たちには「おかげさま」の心を大切に、自分のことだけでなく、お互い協力し合うことの大切さを学び、体験してほしいと思います。どんなに文化が発達し、便利な世の中になってもけっして忘れてはならないことだと思えます。

## 宿泊学習

10月23日(水)から24日(木)まで、5・6年生が霧島自然ふれあいセンターで、宿泊学習を行いました。乗馬体験、レザークラフト体験、テント設営、コンサート鑑賞など様々な体験を行いました。その中で、自分たちで行動すること、ルールを守る大切さなどを学ぶことができたのではないかと思います。宿泊学習の様子については、河野教頭がマチコミのタイムラインで知らせてくれたので、保護者の皆様もご覧になったのではないかと思います。子供たちは、この二日間で貴重な体験ができたと思います。



## イモほり

11月8日(金)にイモほりを行いました。昨年は、大きいイモが多く、焼き芋にはしづらそうなものでしたが、今年は、食べごろの大きさでした。長いつるやマルチもとってあり子供たちは掘るだけだったのですが、とても楽しそうに取り組んでいました。このような、自然体験はとても大切な事だと思います。来年は、草取りなど途中の世話をもっと多く行い、自分たちが育てた「イモ」と言う気持ちを強く持ってほしいと思います。



## 学習発表会

11月9日(土)に保護者、地域の方々をお招きして、学習発表会を行いました。

1・2年生は国語教材の「くじらぐも」、3・4年生は、創作劇「こんな学校あったらいいな。」5・6年生は、英語劇「MOMOTARO The Peach Boy」を発表しました。みんな、よく頑張ったと思います。最後は、全体合奏・斉唱で締めくくりました。午後からはオータムコンサート、永水秋祭りも行われ、楽しく有意義な1日となりました



## 12月の主な行事予定 ※ 予定ですので変更になることがあります。

2日(月) 集団下校 命の教育の日  
避難訓練(地震・火災)  
4日(水) 持久走大会全校・学級PTA  
6日(金) 人権集会  
7日(土) 県P委嘱公開  
11日(水) 特別支援学級交流学習会  
PTA交通指導

14日(土) 土曜授業 家庭教育学級  
18日(水) PTA交通指導  
21日(土) 門松作り そば打ち体験  
24日(火) 終業式 大掃除 学級活動  
25日(水) 冬休み開始  
(~1月7日(火))  
1月8日(水) 始業式





